
             

 米山月間卓話「ロータリー米山記念奨学事業について」 

国際ロータリー第 2760 地区米山記念奨学委員会委員 伊藤 良平さん（豊田東ＲＣ）              

 

10 月に入り厳しかった残暑が一転して、過ごしやすい爽やかな秋の気候になりました。これから岡崎は

お祭りシーズンで 10 月 28 日の家康行列、翌 11 月 4.5 日は岡崎城下家康公秋祭りと先ほどご案内のあっ

た岡崎ジャズストリートが開催されます。好天に恵まれてそれぞれのイベントが大いに賑わうことを祈念

しています。 

10 月 24 日は世界ポリオデーです。今週、次週の例会と本日行われる親睦 BBQ 会を当クラブのポリオキ

ャンペーンと位置づけ、ポリオプラスについて学び、行動する機会としたいと思います。皆様のご協力を

賜りたくよろしくお願い申し上げます。 

 

 今年度の岡崎ロータリーの会長方針である「原点をみつめ行動しよう―和やかにして風格あるクラブを

目指して―」を踏まえて、当クラブの「歴史」・「伝統」や「例会出席の大切さ」等に関するテーマで、お二

人からご自身の貴重なご体験に基づく卓話を頂きました。 

 

「ロータリーあれこれ」 中根 幹雄さん 

入会は昭和５６年１月で、４２年余りが経過したところ。 

 今年の GW（５/３、５/４）におけるプロ野球の４試合結果が偶然にも「８－７」という接戦＝ルーズ

ベルトゲームであった（アメリカ大統領のフランクリン・ルーズベルトの「１番おもしろいゲームスコア

は、8 対 7 だ」という言葉に由来）。                             

 しかし、それらに勝るとも劣らないと思われる当クラブ史上伝説に残る試合があった。 

 昭和５９年５月３日、岡崎信用金庫総合グランドで行われたソフトボールの試合。 

 （当時のチームの集合写真にて出場選手をご紹介いただいた後）決勝戦で当クラブは岡崎ライオンズク

ラブと対戦したが、７回表終了時点で７－１２と敗戦濃厚だった。 

 が、主将の檄が飛び、最終回に安打等を重ね、１３－１２という奇跡的なサヨナラ大逆転勝利を収め

た。要因は選手層の厚さ、チームとしての一体感と応援団の熱い声援だったと思われる。参加者全員によ

る優勝カップの回し飲みが印象的だった祝宴の中で、大逆転の話は果てることがなく夜更けまで続いた。

自身は入会２年半で当時親睦委員長を務めており、選手でもあり監督兼雑用係でもあったが、開会式での

選手宣誓や閉会式での優勝カップ拝受の体験は大変良い思い出となっている。 

 当クラブの長い歴史のほんの一部ではあり、やや手前味噌ではあるが、ご紹介させて頂いた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中根 幹雄さん（昭和 56 年 1 月 7 日入会） 

 

第 3507回例会（今年度 13回）    例会場：岡崎ニューグランドホテル 

 

 

 

 

 

2023年 10月 25日 

日 

 

日 

前回の会長挨拶 

 

前回の卓話    



 

「無題」 丹羽 良治さん 

昭和５９年３月に当時３１歳で入会させていただいた。（当時の幹事は伊藤公正さんだった。その前から

誘われていたが「さすがに２０歳台では早い。３０歳になったら・・・」とのつもりでいた）。入会させて

頂いたときに「若い方はいらっしゃるのか？」と尋ねたところ、当時は天野さんが３５歳で最年少だった

と記憶している。若くして入られた方はさぞかし苦労されたのでないか。 

ロータリークラブでは例会への出席が義務である。岡崎ロータリークラブは例会への出席を特に重視し

ている。１年間での１００％出席は大変だが、大切である。メークアップという手段についても、当時と

比べると、今はリモート参加も認められているので、かなり便利になったような気がする。 

欠席のメークアップも２週間の期間があるが、これも徐々に緩和された運用である。県内でロータリー

が発足したころのメークアップは、（豊橋、半田、刈谷といった） 

わざわざ遠くまで足を伸ばす必要があり、メークアップ自体の価値は高かったように思う。 

私は当クラブに入会して足掛け４０年、満で３９年になる。かつて「堀井三平さん」という方は１００％

出席×５０年を目指していらっしゃった。ご病気のため４９年で終わってしまったのが残念であるが、Ｒ

ＣＧの幹事を務められ、膝痛をお持ちだったが、賞品の運搬等をしっかりやってみえた。まさしく「クラ

ブ奉仕」の精神である。（この他にも夜間例会、芝蘭会、国際奉仕に関するお話も頂きました） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     丹羽 良治さん（昭和 59 年 3 月 7 日入会） 

［会長報告］ 

1. 10月は地域社会の経済発展月間、米山月間です。10月７日を含む１週間がロータリー学友参加

推進週間です。また 10月 24日は世界ポリオデーです。 

2. 9月 27日（水）クラブ青少年奉仕委員長会議が名鉄グランドホテルにて開催され、酒部圭司会長エレ

クト、青少年奉仕委員会宮田勇人委員長が出席されました。お疲れ様でした。 

3. 9月 29日（金）クラブ社会奉仕委員長会議が名鉄グランドホテルにて開催され、社会奉仕委員会加藤

雄一郎委員長が出席されました。お疲れ様でした。 

4. 10月 1日（日）岡崎ＲＡＣ2023-24年度招待行事が岡崎市図書館交流プラザりぶらにて開催され、地

区ローターアクト委員会佐野仁信委員、ローターアクト委員会杉本知治委員長が出席されました。お

疲れ様でした。 

5. 10月 6日（金）グローバル補助金奨学生帰国報告会が名古屋東急ホテルにて開催され、地区補助金委

員会加藤博巳副委員長が出席されました。お疲れ様でした。 

6. 10月 13日（金）ロータリー財団全委員会研修会がセントレイクレノン錦にて開催され、地区補助金委

員会加藤博巳副委員長と、地区資金推進員会宮田勇人副委員長が出席されました。お疲れ様でした。 

7. 春日井ロータリークラブが創立５５周年を記念し講演会を開催されます。案内をアレンジケースにお

配りしておりますので参加ご希望の方は案内をみていただき各自お申込みください。 

8. ロータリー米山記念奨学会より杉本知治さんへ第 3回米山功労者の感謝状が届きましたので、お渡し

いたします。 

  



［幹事報告］ 

1. 10月 4日（水）に開催されました理事会報告です。以下の件が承認されました。 

【審議事項】 

① 日帰り親睦旅行について 

② 年忘れ親睦夜間例会について 

③ 新年交礼会の会員・協賛募集について・・会員 １人 500円 協賛 名刺帳広告 

④ 前年度会計監査による未払金（￥205000）の取扱いについて 

⑤ 前年度までの財政調整金の取扱いについて 

⑥ 事務局のノートパソコンについて  

2. 10月のロータリーレートは１ドル１４９円です。 

3. クールビズは 10月末までです。 

4. 次週 10月 25日（水）例会は zoom配信もいたします。zoom出席の方も出席数に入りますので 

5. 前日までに zoom出席連絡を事務局までお願いします。 

6. 2023-24ガバナー事務所 年末年始休日は 12月 28日（木）～1月 8日（月）までです。その間の

ガバナー事務所へのご連絡は e-mailにてお願いいたします。 

7. 岡崎ロータリークラブ事務局の年末年始休日は 12月 25日（月）～1月 8日（月）までです。緊急

のご連絡は幹事までよろしくお願いいたします。 

8. 9月のニコニコ集計は 212,070円、累計 765,530円でした。ご協力ありがとうございました。10

月のニコニコ委員さんを再度申し上げます。◎岡本憲明さん、〇加藤基弘さん、安藤光淵さん、

大久保稔さん、鈴木隆士さん、二村剛司さん、林和夫さんです。よろしくお願いいたします。 

［委員会報告］ 

① 日帰り旅行・年忘れ家族例会ご案内・・・・親睦活動委員会 酒井英二委員長 

② ポリオプラスデーご連絡・・・・・・・・・米山記念奨学委員会 米津ナオ委員長 

 

    

11 月 1 日（水）例会のご案内  会場：岡崎ニューグランドホテル 

 

「未定」日本放送局 メディア総局 第３制作センター  

ドラマ チーフ・プロデューサー 磯 智明 様 

岡崎ローターアクトクラブご案内：10 月 28 日（土）駅前エンニチ 


